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Antwort auf Ihren offenen Brief vom 14.06.2023 zum Thema "Sanierung Kletterfelsen 

Kirchbachspitze" 

Sehr geehrter Herr Bauer, 

sehr geehrte Damen und Herren, 

ich nehme, im Auftrag von Frau Senatorin Spranger, Bezug auf Ihr Anliegen, welches Sie am 

14.06.2023 an uns herangetragen haben. 

Vielen Dank für Ihre Ausführungen zur Bedeutung des Kletferfelsens Kirchbachspitze für das 

umliegende Quartier sowie die integrative Wirkung des Klettersports an diesem Standort. In 

ähnlicher Art wurde auch im Sportausschuss des Berliner Abgeordnetenhauses, im 

Dezember 2022; durch den Deutschen Alpenverei-n (DAV) die--Bedeutung und die · 

Herausforderungen des Standortes herausgehoben und diskutiert. 

Im Nachgang dieser Sitzung hat Frau Senatorln Sprang er bei der GEWOBAG - der 

Eigentümerin des Grundstücks sowie des Kletterfelsens - für die Instandsetzung geworben 

und dabei auch deutlich gemacht, dass sowohl Investitionen durch den DAV als auch ggf. 

einzuwerbende landeseigene Fördermittel einen langfristigen Nutzungsvertrag zwischen der 

GEWOBAG und dem DAV voraussetzen. Die Rückmeldung der GEWOBAG fiel 

diesbezüglich grundsätzlich positiv aus. Von dorthieß es, dass die Möglichkeit einer 

langfristigen l\Jutzungsvereinbarung besteht und diese derzeit, gemeinsam mit dem DAV, 

geprüft werde. Auch sei die Kletteranlage bereits im Jahr 2020 umfangreich untersucht und 
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Möglichkeiten der Sanierung erarbeitet worden. Aufgrund der Höhe der 

Instandsetzungskosten ist zum aktuellen Zeitpunkt jedoch keine Sanierung durch die 

GEWOBAG geplant. Beratschlagt wird derzeit jedoch über die Möglichkeit der Finanzierung 

über eine Zusammenarbeit mit dem DAV. 

Hinsichtlich der von Ihnen angesprochenen Themen Spielgeräte, Bolzplatz und 

Stromanschluss möchte ich auf die Rückmeldung der zuständigen Fachämter (vermutlich 

bezirkliches Straßen- und Grünflächenamt) beziehungsweise der Eigentümerin des 

Grundstücks verweisen. 

Ich hoffe ich konnte Ihnen mit meinem Schreiben ein paar hilfreiche Informationen zum 

Sachstand"am "Standört Kletferfelsen K(rClibach-spitze übermifletn. --- --- 

Mit freundlichen Grüßen 

Im Auftrag 
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